
 

 

 

EVENTO:  

•   Reunião da Comissão Própria de Avaliação Univali - CPA 

2.-COORDENAÇÃO: Prof. Mário Uriarte Neto 

3. - Data: 16.04.2015. 

 Horário:  10h 

 Local:  Sala 201, Bloco 04, 2º. Piso – Campus Balneário Camboriú 

                      

4. - ENVOLVIDOS: 

Comissão de Avaliadores – Reconhecimento do Curso Superior de Tecnologia em 

Recursos Humanos – Campus Balneário Camboriu 

Professores Doutores:  

 Ricardo Alexandre Afonso (Coordenador da Comissão de Avaliação) 

José Augusto Fabri 

Comissão Própria de Avaliação – CPA 

 

5.  PAUTA: Reunião com Avaliadores e  membros da CPA 

 

6. – ASSUNTOS TRATADOS: 

Reunião com a comissão de Avaliadores do Reconhecimento do Curso Superior de 

Tecnologia Recursos Humanos-Campus Balneário Camboriu. 

 

–Abertura da Reunião: 

A abertura da reunião foi realizada pelo Coordenador da Comissão Própria de Avaliação, 

professor Mário Uriarte Neto, seguido da apresentação das informações referentes a  

CPA pelo professor Nilmar de Souza . 



6.  Encaminhamentos e Informações: 

Aos dezesseis dias do mês de abril do ano de dois mil e quinze, às dez horas, nas 

dependências da Universidade do Vale do Itajaí – Univali, Campus Balneário Camboriú, 

situado na Quinta (5ª). Avenida, número um mil e cem, Bairro dos Municípios, 

reuniram-se na sala de numero duzentos e um, bloco quatro, segundo andar, os 

integrantes da Comissão Própria de Avaliação-CPA e a Comissão de Avaliadores, 

responsável pelo Reconhecimento do Curso Superior de Tecnologia em Recursos 

Humanos, composta pelos professores doutores, Ricardo Alexandre Afonso, 

Coordenador da Comissão e o professor José Augusto Fabri. O professor Mário Uriarte 

Neto, coordenador da Comissão Própria de Avaliação, inicia a reunião,  enfatizando 

que a Instituição tem uma cultura de avaliação desde o ano de hum mil, novecentos e 

noventa e três, noventa e quatro, e ao longo deste tempo vem aprimorando esta 

cultura, no sentido da conscientização da importância do processo de avaliação 

institucional, na sequência, solicita que todos se apresentem. O professor Ricardo 

Afonso,  se apresenta e salienta que este é um processo de verificação in loco de tudo 

o que consta nos documentos postados no Ministério da Educação e Cultura e de 

conhecimento de ambos que compõem a comissão designada. Não considera uma 

avaliação e sim, um processo para atender as exigências e tem conhecimento da 

Univali pois todos falam muito bem desta Universidade. Ressalta ainda que a Comissão 

Própria de Avaliação, cumpre o importante papel de identificar os pontos que podem 

ser melhorados. Após a breve intervenção do coordenador da comissão de 

avaliadores, o professor Nilmar de Souza, inicia uma breve apresentação da CPA e a 

avaliação do curso, realizada no ultimo semestre, diz ainda que a Avaliação 

Institucional na Universidade, está em sua vigésima terceira edição e são dez as 

dimensões avaliadas . Salienta a significativa participação do corpo docente e discente 

da Universidade. Sendo que os professores tem acesso ao Boletim de Desempenho, 

por meio da devolutiva dos resultados postados na ferramenta utilizada pela 

Instituição denominada Busines Inteligente – BI, no link intranet, estes resultados são 

discutidos com o coordenador do curso e os professores com seus respectivos alunos. 

Após uma semana da aplicação da Avaliação, os resultados são conhecidos e 

socializados, os itens referentes as disciplinas, turno, período, são apresentados de 

forma tabular ou gráfica, na qual são denominados boletins de desempenho Estes 

resultados permitem cruzar vários dados, possibilitando melhorias no que se refere ao 

ensino, docente, e a infraestrutura. O curso de Recursos Humanos, ofertado mais 

recentemente é formado por um grupo de alunos, considerado pequeno, no entanto, 

a participação na avaliação institucional é considerável e a dos docentes mais 

significativa. A ferramenta utilizada denominada BI, permite que os gestores também 

tenham acesso e possam discutir os resultados nas reuniões realizadas com o grupo 

gestor. Quanto ao desempenho dos docentes, os resultados foram positivos e ressalta 

o professor Nilmar de Souza, que esta avaliação positiva permite ao docente uma 

progressão no plano de carreiras e sucessão. Os indicadores são monitorados pelos  

utilizados do planejamento estratégico. Ressalta o professor Nilmar de Souza que as 

avalições do curso, são realizadas anualmente, das disciplinas semestralmente e da 

infraestrutura bianualmente. Após o termino da apresentação, o professor Ricardo 

Alexandre, argumenta que por ser um curso com duração de dois anos, dois ano e 



meio, as solicitações dos acadêmicos, pela lógica, serão atendidas ou realizadas  

quando estiverem concluindo o curso, como veem estas ações por permanecerem tão 

pouco tempo na universidade e como a Instituição consegue atender as 

reivindicações?  A professora Silvia Regina Cabral, representante do corpo docente e 

coordenadora dos cursos de Turismo e Hotelaria e Gastronomia, ambos ofertados no 

Campus Balneário Camboriú, enfatiza que a realização de fóruns de discussão, tem 

sido uma ação constante das coordenações de curso e que permitem o diálogo e 

conversa no sentido de pontuar todas as dúvidas apresentadas, que são utilizadas 

estratégias de conscientização para a participação nas avaliações e reivindicações 

recorrentes como a cobertura entre blocos, foram solucionadas e são ações que 

atenderão não apenas os que solicitaram, mas todos os outros alunos que estarão na 

Universidade. Ressalta ainda professora Sílvia Regina Cabral, que os alunos recebem 

constantemente devolutivas e que atualmente há uma maior interação entre aluno, 

coordenação e professores no sentido de participarem do processo institucional num 

todo. Alguns aspectos são monitorados por indicadores.  Enfatiza uma vez mais, o 

professor Ricardo Alexandre Afonso, que quanto a infraestrutura ser avaliada 

bianualmente, certamente não atenderá o aluno que estará na Universidade apenas 

dois anos e meio. Suas reivindicações quando atendidas, este acadêmico certamente já 

estará formado, e acrescenta que é uma sugestão ou indicação no sentido de uma 

análise sobre esta questão.  Professora Sílvia Regina Cabral, argumenta que os 

coordenadores de curso realizam um trabalho de gestão, no entanto, cada curso tem 

sua estratégia própria. O professor Marcos Luiz Pessatti, também representante do 

corpo docente, ressalta que as avaliações da infraestrutura atendem ações 

consideradas macro,  como aquisição de cadeiras estofadas, instalação de ar 

condicionado, data shows e  tomadas nas salas de aula, porém há micro ações, 

desenvolvidas no dia-a-dia da vida acadêmica. Os professores, segundo o professor 

Marcos Luiz Pessatti, tem importante papel neste processo, sensibilizando os alunos 

das melhorias que foram realizadas, após a avaliação institucional. O professor José 

Augusto Fabri, questiona se neste processo é explicado aos alunos que a Univali é uma 

universidade comunitária, pois na avaliação o aluno certamente terá um outro olhar, 

sobre a Instituição.  A representante do corpo discente, acadêmica do curso de 

psicologia, salienta que em seu curso, o coordenador realiza fóruns de discussão, 

abordando os resultados da avaliação e todas as questões pedagógicas e quanto a 

infraestrutura há sensibilização por parte da direção do centro acadêmico e a própria 

coordenação de curso. O professor Mario Uriarte Neto coordenador da Comissão 

Própria de Avaliação, também informa sobre a representação de alunos em todos os 

conselhos, câmaras e que os planejamentos de custeio visam atender as 

reivindicações. A representante do corpo técnico administrativo, senhora Ruth Broglio 

da Silveira, responsável pela Gerência de Tecnologia da Informação, aborda que uma 

solicitação sempre recorrente é em relação as questões de rede sem fio, wiffi e que 

atualmente a universidade dispõe em todos os campi o acesso a rede. O professor Léo 

Lynce Valle de Lacerda, ressalta ainda que os benefícios, são conquistas para toda a 

comunidade acadêmica, a realização de reuniões mensais da Comissão Própria de  

Avaliação, discute as questões abordadas pelos alunos e há necessidade de percepção 

quanto as questões que são vistas, apresentadas, no sentido de contribuir para 

melhorias num todo. Ressalta uma vez mais, o professor Ricardo Alexandre Afonso que 

seria importante, que a avaliação da infraestrutura passasse a ser anual, pois atenderia 



uma demanda ainda presente na Universidade. O professor José Augusto Fabri, diz que 

o processo é muito dinâmico, e a especificidade do curso de tecnólogo está em curta 

duração, diferente dos demais que em sua maioria totalizam quatro ou cinco anos.  O 

professor Mário Uriarte Neto,  ressalta que a instituição e a CPA tem buscado um 

alinhamento de ações, no sentido de melhorar todo o processo e atender as 

necessidades e especificidades dos diversos cursos. O professor Léo Lynce Valle de 

Lacerda, discorre sobre o processo de migração da universidade, passando do sistema 

estadual de educação para o sistema federal, isto resultado em processos de 

reconhecimento de todos os cursos e de recredenciamento da universidade, com isto, 

as visitas são de avaliadores externos o que tem favorecido um novo olhar e melhorias 

pontuais. A representante da sociedade civil da grande Florianópolis, senhora Erotides 

da Silva Campos, pontua que no ano de dois mil e quatorze a universidade com a nova 

gestão e estrutura organizacional, implantou a  Vice –Reitora de Planejamento e 

Desenvolvimento Institucional, que tem possibilitado a organização e realização de 

melhorias na infraestrutura, podendo de forma planejada atender as demandas. Nada 

mais havendo a tratar deu-se por encerrada a reunião. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Comissão Própria de Avaliação 

Participantes Assinatura 

Blaise Keniel da Cruz Duarte  Ausência Justificada 

Daniela Haendchen dos Santos  

Erotides da Silva Campos  

Evandro Melo Não integra mais a Comissão 

Fabiana Lenz  

Guido Renato Miranda   

Jeane Cristina de Oliveira Cardoso   

Marcos Luiz Pessatti  

Maria Aparecida Santana  

Maria Elisabeth Pereira Kraemer   

Nilmar de Souza  

Mário Uriarte Neto   

Mônica Zewe Uriarte  

Neusa Geraldi  Ausência Não Justificada 

Pedro Floriano dos Santos Ausência Justificada 

Ronize LizzianiRonchi Ausência Não Justificada 

Ruth Broglio da Silveira   

Sílvia Regina Cabral   

Convidados:   

 


